

Pyrénées-Orientales Politique

Dans les P.O., le RN en pleine tourmente



Olivier Gandou : « Louis Aliot a été élu avec 15 000 voix dans une ville de 120 000 habitants »

Observateur de la vie politique perpignanaise, Olivier Gandou vient de sortir un ouvrage qui dresse un bilan sans concession des trois premières années du mandat de Louis Aliot. Le paysage politique local est analysé à la loupe. Mais plus qu'un aspect politique, Gandou place ce bilan de mi-mandat sous un angle social et économique. Entretien avec l'auteur.

Le résultat des élections municipales de 2020 marque-t-il une rupture durable dans l'histoire politique locale ?

La victoire de 2020 serait plutôt une suite logique à une dégradation économique et politique de la ville et du département. Depuis des années, la ville de Perpignan incarne l'accumulation de records nationaux de difficultés économiques et sociales : chômage, bénéficiaires de minimas sociaux, de trafics de drogue et de désagrégation de certains groupes. 2014 est une étape : le FN glisse comme force d'opposition au Conseil municipal. Des observateurs considèrent que la rivalité entre la droite et la gauche locale et l'incapacité à traiter la pauvreté et le développement local valident pour une partie de la population les représentations portées par le FN. Pour savoir si cette accession au pouvoir local est durable, il faudrait savoir si l'économie va se dégrader beaucoup plus et si l'abstentionnisme va se maintenir. Louis Aliot a été élu avec 15 000 voix dans une ville de 120 000 habitants.

Vous faites le constat d'un isolement de Perpignan. Comme on le voit à Beaucaire, un maire RN est-il un handicap pour le développement d'une ville ?

La municipalité Aliot ne semble pas pratiquer beaucoup la coopération. On pourrait parler d'auto-isolement. Par exemple, un chercheur souligne que la municipalité a lancé son propre dispositif d'aide aux devoirs (SOS Soutien scolaire), de façon unilatérale et sans concertation. De la rénovation des quartiers à la coupe des arbres, le manque de consultation et de concertation est une critique récurrente. Une ville, pour se développer, a besoin de transparence et de concertation. Aucun maire RN ne semble pratiquer ces éléments de dynamique sociale et économique.

L'opposition à Louis Aliot peine à se faire entendre malgré les multiples erreurs de ce dernier. Comment expliquez-vous ce silence assourdissant ?

La minorité municipale actuelle est issue de l'ancienne majorité que les électeurs ont refusé de reconduire. Leur présence au Conseil municipal est due au désistement des listes de gauche au second tour. La minorité municipale ne semble pas proposer de projet alternatif face aux nombreuses difficultés de la ville : pauvreté, embouteillages, pollution, aménagements pour adapter la ville au réchauffement climatique... Majorité et minorité municipales semblent surtout opposées sur des sujets comme le montant des dépenses. Pour le reste, on peut observer une certaine similitude idéologique entre la majorité et la minorité : sur des thématiques (la vision de la sécurité ou sur « l'écologie punitive ») ou certaines paroles (« prières musulmanes dans une église », « trop de personnes concentrées avec une volonté communautariste »).

Le résultat des élections départementales montre que le RN n'est pas vraiment implanté localement. C'est un échec pour Louis Aliot ?

L'élection de Louis Aliot à Perpignan est un cas très particulier d'élection locale du RN. Une exception. Pendant ces trois années, le RN local ne semble pas parvenir à motiver ses électeurs à se déplacer aux élections locales. Louis Aliot est le seul à se faire élire mais en faisant moins de voix. Sur le même canton, défaite du FN en 2015 avec plus de 3 000 électeurs et victoire en 2022 de Louis Aliot avec moins de 2 000 voix.

À votre avis, la candidature à la présidentielle de Marine Le Pen serait-elle affaiblie si la citadelle perpignanaise tombait ?

Même si les médias nationaux communiquaient souvent sur les erreurs de la municipalité perpignanaise, il est fort possible que cela n'ait aucun impact sur l'électorat RN aux élections nationales. Par ailleurs, certains médias « maintreams » semblent cultiver une vision xénophobe des difficultés de la société française. La surreprésentation d'informations sur des faits divers semblent affaiblir la capacité d'une partie de l'électorat à analyser les diverses causes des difficultés de la société. Cette situation peut enfermer cet électorat dans une recherche de boucs émissaires, notamment avec l'immigration. À Perpignan ou en France, la question de la victoire de Marine Le Pen est plutôt celle de la division de la gauche. Emmanuel Macron et Marine Le Pen représentent dans leur électorat respectif un projet de société qui mobilise des millions d'électeurs au niveau national. À gauche, de multiples projets se concurrencent, s'annulent entre eux et encouragent l'abstention.

La gauche perpignanaise a-t-elle les moyens de sortir la tête de l'eau et de faire à nouveau entendre sa voix ?

Pour sortir « la tête de l'eau », il faudrait que les partis acceptent de se remettre en question. Trop souvent, l'agenda électoral, les stratégies nationales et les ambitions personnelles parasitent les démarches d'union.

Propos recueillis par Jean-Jacques Sarciat

Perpignan, sous mandat RN, Bilan 2020-2023, 27 euros, éditions L'Harmattan

Signature en présence de l'auteur Olivier Gandou le 8 février à la librairie Torcatis

mercredi 31 janvier 2024 - 06 h 00

Commentaires

Source

Rich text editor toolbar with options for bold, italic, underline, text color, background color, bulleted list, numbered list, link, unlink, quote, code, indent, outdent, undo, redo, and help.

Styles Format Police Taille

Envoyer

Ces articles pourraient vous intéresser

Rivesaltes : Julien Potel pense à 2026

La CPME dans la tourmente ?

La patronne de France Télévisions ne jure que par le rugby de Pétain

Si tu as du cœur Rodrigue, reviens !

EELV tape sur Langevine

Beaucoup trop de verdure dans la salade de l'Archipel

Boutique

Image of a t-shirt with a logo.

Cliquez ici...

Abonnement à la newsletter

Cliquez ici...

Annonces Légales dans les Pyrénées-Orientales

Pour consulter les annonces

Cliquez ici...

Annonces légales

L'agglomérieuse est habilitée à recevoir les annonces légales dans l'Aude, l'Aveyron, l'Hérault et les Pyrénées-Orientales.

Cliquez ici...

Abonnez-vous à notre Web TV

YouTube

Annonces locales gratuites

Cliquez ici...

Grand entreti...

Voir plus de vidéos

Gîte de charme Le Mas Palégy à 2 mn du centre de Perpignan

Tél 06 12 81 50 29 www.maspalégy.fr

Parfaire vos écrits (Manuscrits, mémoires, rapports, lettres...)

Virginie Dalous

La tournure qui fera la différence... Le ton qui accrochera... Tél : 06 09 35 46 37

Conseil et protège (serres, contrôles d'accès, grillés, coffres forts, alarmes, vidéos, portes blindées...)

Tel. 04 67 58 78 00 Montpellier - Lattes

Laurie Poesy

Psychologue clinicienne Sur Rôv à Labège et téléconsultation 06 11 35 55 69 / laurie.poesy34@gmail.com

Hôtel de Girard